
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA DA ASSOCIAÇÃO DA 
MICROBACIA DO BREJAL EM 25 DE MARÇO DE 2023 
 
Conforme o artigo18° alínea “a” e incisos do seu estatuto, fazendo-se assim 
respeitar tal ordenamento, foram os associados da AMiB devidamente 
convocados, conforme disposição estatutária, para a Assembleia Geral 
Ordinária, a realizar-se presencialmente na Pousada Melo, Largo da Jurity, em 
primeira convocação às 17:00 horas do dia 25 de março de 2023 e em segunda 
convocação, às 17:30 horas desse mesmo dia.  A AGO contou com a presença 
de 16 associados e convidados, conforme lista de presença, para discutir a 
seguinte Pauta: 
1. Prestação de contas, 
2. Informe dos Comitês, 
3. Resumo do Presidente sobre sua gestão, 
4. Aprovação de novos associados, 
5. Eleição de membros do Comitê Deliberativo a saber: Presidente, Vice-
Presidente, Tesoureiro, Secretário e mais três Conselheiros 
6. Eleição de três Membros do Conselho Fiscal, 
7. Assuntos gerais. 
Confirmado o quórum, foram iniciados os trabalhos pelo Presidente da 
Associação, Jean Ruffier, convidando Ralph Rodrigues Lifschits para secretariar 
a Assembleia. 
Com relação ao item 1, o Tesoureiro Jorge Amin apresentou o balanço de 
receitas e despesas em 2022, conforme quadro abaixo: 

 



Disse ainda que no primeiro trimestre de 2023 houve ainda crédito de cerca de 
R$4.000,00 referentes a contribuições de associados, mas que desde janeiro 
deste ano a AMiB está sem acesso à conta do Banco do Brasil, em função do 
encerramento do mandato da diretoria atual. Por conta disto alguns membros da 
Diretoria pagaram pessoalmente diversas despesas no valor total de R$2.303,44 
e serão reembolsados pela Associação logo que a Ata desta reunião seja 
registrada em cartório, e encaminhada ao Banco.  Os presentes aprovaram as 
contas e agradeceram o trabalho de Jorge Amin com salva de palmas. 
Passando-se ao item 2: Informe dos Comitês, tomou a palavra Maurício Duarte, 
coordenador do Grupo de Gestão do Lixo.  Lamentou que a Condep e o 
Município não estejam recolhendo o lixo reciclável, o que prejudica 
enormemente a iniciativa da criação das novas lixeiras. Disse também que há 
dificuldade na participação de catadores autônomos ou cooperativas porque a 
maioria está com documentação insuficiente perante o Município.  Mencionou 
também que a manutenção pela Condep das lixeiras de lixo comum, está 
precária em todo o Município.  Solicitou maior participação dos associados nas 
reuniões do grupo. Em aparte Tião Melo aventou a possibilidade de fornecer 
caminhão da sua empresa para recolher o lixo reciclável e levar uma ou duas 
vezes por mês para local de descarte, possivelmente em Areal.  A ideia foi muito 
bem recebida e nas próximas reuniões do grupo será debatido como 
operacionalizar.  Maurício ainda falou sobre sua participação no Conselho 
Técnico de Resíduos do Condema (Conselho Municipal de Meio Ambiente), que 
infelizmente não está operacional por desinteresse da Condep.  Falando sobre 
Meio Ambiente, mencionou que houve grande diminuição das moscas por 
conta da ação de Jean junto ao Secretário de Meio Ambiente, para fiscalizar a 
Granja Raposo.  Foram exigidas várias medidas que estão surtindo efeito, sendo 
necessário manter a observação. Jean disse que irá cobrar do Secretário a visita 
prometida ao local. 
Em seguida Pedro Paulo Muanis, coordenador do Grupo da Brigada de 
Incêndio, falou sobre a compra pela AMiB de equipamentos para a brigada, 
ressaltando e agradecendo a doação voluntária de Edson Fernando da Silva, de 
cerca de R$15.000,00 para este fim.  Os equipamentos estarão guardados na 
Melo Materiais, Jurity, em local adequado. O esforço seguinte será capacitar 
mais voluntários, além dos já treinados, para estarem prontos para atuar em 
fogo perto dos acessos principais. Nos casos de fogo em locais mais distantes, 
disse que já há orientação para contato com as autoridades que enviarão outros 
meios de combate. Em abril haverá nova reunião do grupo. Pedro Paulo sugeriu 
nova panfletagem sobre riscos de incêndio, para distribuição à população, como 
feito ano passado, o que foi considerado por todos como muito positivo.  Jaime 
Calixto mencionou a necessidade de se criar um plano de emergência, para 
conhecimento geral da população, sobre como atuar nestes casos e em outras 
calamidades naturais. Gustavo Aronovick mencionou a necessidade de se 
manterem claramente definidas e desimpedidas as rotas de fuga e de serviços 
emergenciais.  Pedro Paulo relembrou o projeto da Estrada Parque, que poderia 
criar um novo acesso ao Brejal.  Foi combinado ser levado adiante este estudo, 
envolvendo os proprietários dos terrenos daquele local.  



Sobre o Comitê Tempo de Plantar, falou seu coordenador, Jaime Calixto, 
relembrando a criação do mesmo em função do movimento nacional existente, e 
a plantação em 2021 de 55 mudas ao lado do campo de futebol da Jurity.  Em 
2022 foram plantadas mais 150 mudas ao longo do córrego do Rio Bonito, com 
envolvimento maior das escolas locais, e isto resultou em atividades e palestras 
de Preservação Ambiental nas mesmas.  Disse que agora é o momento do 
Tempo de Cuidar, prevendo cuidados com a cobertura vegetal geral na região, 
que pode ser o novo objetivo do Comitê este ano.  Tião lembrou a possibilidade 
e necessidade de plantio em áreas degradadas ao longo da Estrada do Xingú, 
que costuma ser origem de focos de incêndio.  Falando a seguir, Claudia Neves 
relatou as experiências ambientais com as crianças das escolas, objetivando 
também que sejam transferidas a seus pais. Seu contato com professores da 
Rural, resultaram em palestras na Escola Avelino de Carvalho sobre importância 
do plantio de árvores, bem como a possibilidade de curso para formação de 
Educadores Ambientais. Outras atividades também envolveram a escola dos 
Albertos, e contatos que resultaram no convite para que a AMiB seja 
representada por ela, na Câmara Técnica de Educação Ambiental de Petrópolis. 
Fábio Fernandes, que irá coordenar o novo Comitê de Turismo e 
Comunicações, apresentou seu projeto piloto para divulgação turística, que é 
um catálogo digital de serviços atrações turísticas locais, acessível por QRCode. 
Serão colocadas placas em diversos locais, com este código escaneável por 
celular, para que com isso o visitante acesse os dados disponíveis, que serão 
sempre atualizados remotamente.  Fábio irá também administrar o site da AMiB. 
A seguir Jean Ruffier relatou ações do Comitê das Estradas, cujo coordenador 
é José Luiz d’Ávila, tendo este grupo sido criado em 2009, para interagir com o 
Município no planejamento da manutenção de nossas estradas. Disse que 
infelizmente nos últimos anos essa interação deixou de existir e que somente o 
Vereador local, que é também Secretário de Obras, decide o que e onde vão ser 
feitos os serviços.  Os presentes lamentaram e pediram novo esforço para 
explicar ao Vereador a importância da participação do Comitê nas decisões. 
Sobre o item 3, o Presidente Jean Ruffier falou sobre sua gestão, lembrando a 
necessidade de participação em organismos onde a AMiB possa aparecer e 
solicitar atenção das autoridades para o Brejal, como o Condema e Câmaras 
Técnicas a ele ligadas.  Jean também foi convidado para participar no 
Concidade, que reúne todos os Conselhos existentes, onde pode falar da má 
qualidade de serviços da Condep.  Tião falou na necessidade de maior 
participação das crianças, mas que depende de engajamento dos diretores/as 
das escolas, e levantamento de contribuições da coletividade para permitir 
gastos com estes programas educativos paralelos.  Convidado a se pronunciar, 
Alfredo Chaves, Presidente em períodos anteriores, parabenizou Jean pela sua 
gestão. Os demais associados presentes agradeceram os esforços do atual 
Presidente, com extensa salva de palmas. 
Passando ao item 4, o Secretário Ralph Lifschits apresentou, para aprovação, a 
inscrição dos seguintes novos associados: Debora Elarrat, Denise de Almeida 
Ramos, Denise Gonçalves, Sebastião Melo e Thiago Lourenço. Sendo todos 
aprovados por unanimidade dos presentes. 



Dando continuidade, o Secretário passou aos itens 5 e 6: eleição de membros 
do Comitê Deliberativo (Presidente, Vice-Presidente, Tesoureiro, Secretário e 
mais três Conselheiros), e eleição de três Membros do Conselho Fiscal.  
Apresentou os candidatos a estes cargos, tendo sido eleitos por aclamação e 
unanimidade, para o seguinte período, os seguintes associados: 
Presidente: Pedro Paulo Muanis Sobrinho (CPF 004.701.547-05), 
Vice-Presidente: Jaime Calixto (CPF 636.458.827-15), 
Tesoureiro: Maurício Duarte (CPF 261.065.077-91), 
Secretário: Ralph Rodrigues Lifschits (CPF 005.305.657-49), 
Conselheiros: Jean Ruffier (CPF 268.631.897-04), Sebastião Melo (CPF 
720.778.407-49), e Fernando Cassinelli (CPF 911.662.687-72), 
Conselho Fiscal: José Luiz D’Ávila (CPF 111.429.607-49), Fernando Lima da 
Veiga (CPF 257.258.827-72), e Paulo Aguinaga (CPF 667.231.757-00). 
Pedro Paulo agradeceu a confiança dos associados e ressaltou a necessidade 
de participação de todos, em esforços conjuntos, para tornar o Brejal um local 
cada vez mais agradável, e para contribuir para o seu desenvolvimento e o de 
sua população. 
Finalizando a reunião com o item 7, Assuntos Gerais, o Secretário passou a 
palavra a Gustavo Aronovick, que discorreu sobre os problemas que 
enfrentamos com a ENEL e a necessidade de que os moradores que se 
sentirem prejudicados entrem com ações particulares e individualizadas contra a 
mesma.  Pedro Paulo mencionou a “Nota de Repúdio à ENEL”, que a AMiB 
publicou no Diário de Petrópolis, e que foi também enviada à ANEEL. Disse 
ainda que a AMiB entrará com representação no Ministério Público contra essa 
empresa, e isto poderá contribuir para que não seja a escolhida pela ANEEL na 
próxima definição da Concessionária que atenderá o Município. 
E nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, e os presentes 
passaram à tradicional confraternização com “comes e bebes”. 
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